
A.S. 2020/2021 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 4 

SEDUTA Mercoledì 04/03/2021 

 

Il giorno giovedì 4 marzo alle ore 18.00 in modalità telematica si è riunito il Consiglio d’Istituto con 

il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale seduta precedente 

2. Adesione alla rete di scopo “Progetto Regionale Toscana Musica” -Rete Pisa- Ambiti 18 e 19 

3. Segnalazione episodi di infrazione ai Regolamenti di Istituto 

4. Iniziative per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo -formazione per docenti/interventi 

per studenti e genitori 

5. Varie ed eventuali 

 

 

Risultano presenti oltre alla Dirigente Scolastica Maura Biasci 

 

per la componente genitori: 

Burchi Debora 

Venagli Martina 

Menichini Roberta 

Paola Elena 

Micceri Loredana 

Mandirola Maurizio 

Assenti: Cupini Samanta 

Bianchi Carla 

 

per la componente docenti: 

Agabiti Chiara 

Funari Carla 

Gesi Susanna 

Zucchelli Simonetta 

Vanni Lisa 

Cogliano Mirella 

Assenti: Delli Iaconi Monica 

Anichini Romina 

 

per la componente ATA: 

D’Alvano Raffaella 

Ferraro Maria Teresa 

 

Alla seduta è presente anche la docente Tiziana Di Marco (Referente di Istituto Progetto contro il 

Bullismo e Cyberbullismo) 

 

 

1. Approvazione del verbale seduta precedente 
 

Si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente  

 

 



 

    2. Adesione alla rete di scopo “Progetto Regionale Toscana Musica” -Rete Pisa- Ambiti 

18 e 19 

 

La Dirigente riassume le linee generali del Progetto. 

In passato il nostro Istituto ha fatto parte di RE.MU.TO in collaborazione con l’USR e la Regione 

Toscana. Nel PTOF è inserito il progetto Rete Toscana Musica e in continuità con questo la 

Dirigente Scolastica del Liceo “Carducci” di Pisa ha proposto alle scuole della provincia di formare 

un’unica Rete finalizzata allo sviluppo e consolidamento delle competenze musicali in verticale, a 

partire dalla scuola dell’infanzia fino all’Alta Formazione Artistica Coreutica, creando un 

continuum di curricolo scolastico, con le competenze che gli alunni dovrebbero acquisire man mano 

che passano da un settore all’altro di studi. 

La Rete permette di avere più risorse per il finanziamento di progetti specifici, ma allo stesso 

tempo, anche scambio di risorse, di personale altamente formato tra i vari settori e di buone 

pratiche. 

La Rete aiuterà con lo studio della musica e iniziative che incoraggiano l’autostima al successo 

scolastico e formativo degli alunni e a prevenire la dispersione scolastica. 

Per iniziare la scuola capofila ha fatto le seguenti proposte: 

- Musica e coinvolgimento degli alunni con BES 

- Didattica dello strumento per docenti 

- Ascolto attivo e contestualizzazione storica delle opere per progettare Unità di 

Apprendimento interdisciplinari 

- Laboratori per lo svolgimento di attività congiunte verticali e orizzontali 

- Incontri dei docenti delle classi ponte per focalizzare il curricolo verticale della musica 

 

Viene letto l’Atto di costituzione della Rete, che diventerà effettiva al momento della sottoscrizione 

da parte di tutte le scuole.  

 

Delibera N. 11/2021: il CdI approva all’unanimità l’adesione alla Rete di scopo “Progetto 

Regionale Toscana Musica” 

 

 

      3. Segnalazione episodi di infrazione ai Regolamenti di Istituto 

 

Dopo diversi episodi di scarso rispetto e mantenimento dell’igiene da parte degli alunni degli 

ambienti scolastici, in particolare delle classi e dei servizi igienici della Scuola Secondaria, la 

Dirigente Scolastica chiede il supporto del Consiglio d’Istituto per sensibilizzare sia i genitori, 

che i docenti ad incoraggiare comportamenti corretti ed educati negli studenti e portare avanti 

una stessa linea educativa. 

Alla Scuola Secondaria, già è stato coinvolto il personale Ata che provvede ad una maggiore 

sorveglianza. 

La componente dei genitori invita anche i docenti ad una maggiore vigilanza che consenta di 

individuare i possibili “colpevoli” e prendere severi provvedimenti. 

Perdurando la situazione nella Scuola di Val di Cava, la Dirigente suggerisce di adottare 

soluzioni  già prese anche in altre scuole, come tenere all’esterno del bagno la carta igienica e 

consegnarne solo il necessario ai ragazzi. 

 

 

      4. Iniziative per la prevenzione del bullismo e cyberbullismo -formazione per 

docenti/interventi per studenti e genitori 
 

La docente Di Marco, referente di Istituto del Progetto ne introduce le linee generali. 



Il Miur, in questi ultimi anni, ha impiegato molte energie nel definire le strategie per prevenire e   

contrastare il fenomeno del bullismo e cyberbullismo.  

Tra gli obiettivi prioritari presenti nella L.107/2015, nel Piano Nazionale Scuola Digitale e nella 

legge sull’introduzione dell’educazione civica, c’è quello relativo all’utilizzo critico e consapevole 

dei social network. Inoltre nella L. 71/2017, la prima in Europa a prendere in considerazione il 

cyberbullismo, vengono dettate le linee per contrastare questo fenomeno attraverso azioni di 

carattere formativo e preventivo. La legge prevede anche l’istituzione in ogni Istituto di un 

Referente e di un team per l’emergenza, che dovranno prendersi carico delle problematiche presenti 

all’interno dell’Istituto stesso. Il Team, per arginare il fenomeno, stilerà un Protocollo di emergenza 

e intervento (entro giugno sarà approvato dal Collegio dei Docenti) che conterrà: scheda di 

segnalazione, presa in carico e adozione delle strategie di intervento. 

La prima parte del Progetto “Basta…Bullismo” prevede una parte informativa e formativa di tutta la 

popolazione scolastica: docenti, studenti e genitori. 

Per la formazione è necessario iscriversi attraverso un link inserito sulla home dell’Istituto. 

La Dirigente presenta il piano di formazione del Progetto (si allega il piano previsto al presente 

verbale). 

Gli incontri con gli studenti saranno svolti con le classi della scuola Secondaria di Primo grado. Il 

dott. Fezza sarà presente a scuola e si collegherà tramite la Lim di una classe con le altre, che 

assisteranno in modalità telematica. Così pure la dott.ssa Cavallini con approfondimento con le 

classi seconde. 

La docente Di Marco sottolinea che tutte le azioni contro il bullismo e cyberbullismo andranno 

attuate  

Nella pratica quotidiana e dovranno diventare un’educazione continua e trasversale, che investe 

anche le competenze di Cittadinanza e dell’Educazione Civica. 

 

 

5. Varie ed eventuali 

 

La Dirigente, prendendo atto di tutte le varie polemiche che sono e stanno sorgendo intorno alla 

Scuola, alla Dad e dello sconforto del corpo docente dei vari settori emerso nei vari Collegi, vuole 

sottolineare che, sia i docenti che il personale scolastico dell’Istituto hanno impiegato molte energie 

e impegno nell’affrontare questo periodo così particolare e che la nostra scuola non si è mai 

fermata. 

Il Consiglio d’Istituto, in tutte le sue componenti, condivide totalmente questo pensiero. 

 

La sig.ra Micceri riferisce, che in occasione dell’ultimo sciopero, secondo alcuni genitori la 

comunicazione non è stata chiara.  La Dirigente sottolinea che le informazioni erano tutte presenti 

nella circolare inviata e che molto probabilmente non è avvenuta una lettura corretta da parte degli 

utenti. 

 

La Presidente chiede chiarimenti sulla consegna delle verifiche dei ragazzi della scuola secondaria. 

I docenti e la Dirigente riferiscono che le verifiche vengono riconsegnate corrette ai ragazzi, ma che 

non possono essere portate a casa in visione. 

 

I materiali richiesti, sia di facile consumo, che specifici, sono stati acquistati o in fase di valutazione 

dei preventivi. 

 

La docente Vanni aggiorna sul progetto ambiante a cui potranno partecipare 9 classi di scuola 

primaria e anziché fare 3 incontri, ne faranno 2, uno nei giardini dei plessi e uno al Lago Cavo. 

L’Amministrazione Comunale finanzia interamente la partecipazione di 4 classi 3° secondarie allo 

spettacolo teatrale “Memorie resistenti”.  



Per L’altro spettacolo teatrale, considerato che il numero di richieste è superiore al finanziamento 

disponibile, si chiede la possibilità di una partecipazione da parte delle famiglie alla quota del 

biglietto (circa 3 euro). 

Il Consiglio d’Istituto dà parere favorevole al versamento di tale contributo. 

 

 

La seduta si è tolta alle ore 20,16. 

 

 

 

 

 

LA SEGRETARIA                                                                        LA PRESIDENTE 

 

   Susanna Gesi                                                                                 Debora Burchi  

 

_______________                                                                        _________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 


